

Coquille Saint-Jacques. 150 navires en pêche et de bons quotas



Depuis [l'ouverture de la pêche lundi](#), c'est une autoroute de la coquille qui, pour l'heure, satisfait la grande majorité. « **Nous arrivons à pêcher notre quota journalier en seulement quelques heures. Elle est de qualité et de bonne taille. Avec cinq heures de route pour aller sur la zone de pêche et autant pour revenir, nous passons plus de temps en trajet qu'en pêche** », déclare un pêcheur saint-vaastais.

Des quotas sont imposés selon les tailles de navire. Il est de 1,8t par jour pour les coquillards de moins de 15 m, deux tonnes pour les bateaux entre 15 et 16 m et 2, 2t pour les navires de plus de 16 m.

Des quotas respectés, aussi, par les pêcheurs normands qui côtoient chaque jour une trentaine d'unités hors normes, anglaises et irlandaises. « **Ce sont des bateaux de 25 à 34 m qui traînent jusqu'à 30 dragues sur les fonds. Ils en pêchent des tonnes et des tonnes. C'est une concurrence car ils ne sont pas soumis aux mêmes contraintes que les nôtres puisque nous faisons tout pour préserver la ressource** », insistent d'autres armateurs.

Afin de ne pas faire exploser les frais, certains armateurs ont décidé de quitter leur port d'attache. « **Étant donné que les meilleures zones de pêche se situent à l'est de l'extérieur de la baie de Seine, nous gagnons du temps en allant débarquer nos coquilles dans les ports du Havre et de Honfleur. Sur un aller-retour, nous gagnons six heures de trajets et plusieurs tonnes de carburant** », déclarent des pêcheurs de la côte Est du Cotentin.

Des prix moyens

Pour ce qui est des prix de vente, ils varient entre 2, 25 € et 2, 65 € le kilo au bateau depuis lundi. « **Il ne faut pas se plaindre car nous pêchons les quantités nécessaires. Quand journallement, entre 150 et 200 navires débarquent chacun une moyenne de deux tonnes de coquilles dans les ports normands, il ne faut pas s'attendre à des prix énormes** », déclare Alain Rigault, responsable du comité local des pêches de l'Est Cotentin.

La pêche à la coquille Saint-Jacques doit être assurée jusqu'en décembre. « **Au fil des jours, le temps de pêche pour un quota se rallonge. Nous verrons à la fin de la semaine prochaine mais il faudra sûrement commencer à chercher de petits gisements ailleurs.** »